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AVIS AUX LECTEURS 

 

 

Cet enseignement a été donné lors du Cours hebdomadaire de la formation 

des dirigeants de la Communauté Missionnaire Chrétienne Internationale 

(CMCI). 

 

Le Pasteur-Missionnaire MENYE Boniface a entretenu les saints sur le thème : 

LA SUPPLICATION DANS LE RENVERSEMENT DES PRINCIPAUTES 

PERSONNELLES ET FAMILIALES 

 

Nous avons transcrit  ce message et produit ce fascicule pour répondre à un 

seul souci : celui de permettre à ceux qui n'étaient pas présents de pouvoir 

entrer en possession des richesses contenues dans la parole qui fut 

proclamée avec puissance et révélations. 

 

Le style et la forme n'ayant pas été modifiés, le lecteur est prié de nous 

pardonner et d'user de beaucoup d'indulgence pour supporter les 

imperfections que nous savons évidentes dans ce document qui aurait pu 

être présenté sous une forme plus agréable. 
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INTRODUCTION 
 

L’élément clé dans la prière pour le renversement des principautés personnelles et 

familiales, c’est la supplication. Il ne faut pas confondre les armes de combat. Il y a 

des prières pour :  

 Posséder les territoires,  

 Implanter les églises,  

 Renverser les barrières,  

 Accoucher les âmes,  

 Chasser les démons,  

 Terminer avec le passé,  

 Demander le pain quotidien.  

 Etc… 

Mais il y a des prières pour renverser les principautés personnelles et familiales. 

 Quand il s’agit de principautés personnelles et familiales, il ne faut pas 

commettre l’erreur de se présenter devant Dieu pour soi-même uniquement ; tu 

seras  disqualifié. 

Dieu dit : « Je cherche parmi eux une personne qui se tienne devant moi et qui 

intercède en faveur du peuple… » 

 

 Il y a des problèmes liés aux conséquences de nos péchés ; ces problèmes 

finissent avec la vraie repentance ; 

 

 Il y a des problèmes qui sont liés aux activités démoniaques qu’on appelle les 

oppressions. Ces problèmes finissent avec la conversion authentique à Jésus-

Christ qui nous délivre de nos ennemis 

 

 Il y a des problèmes liés aux liens du passé, ces problèmes finissent avec le 

travail sur terminer avec le passé. 

 

 Il y a des problèmes liés à la malédiction divine. Ces problèmes  ne peuvent 

finir qu’à travers une intercession suppliante.  
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Il faut savoir que la vie chrétienne en elle-même est une vie de combat parce que le 

diable rode comme un lion cherchant qui dévorer et nous, nous combattons contre lui 

au nom de Jésus et nous avons la victoire sur lui à cause du sang de l’Agneau et à 

cause des paroles de notre témoignage. Il y a des bénédictions qui ne sont libérées 

que lorsqu’on rend témoignage chaque jour et qu’on croit à la justification par le nom 

de Jésus. 

 

QU’EST-CE QUE LA SUPPLICATION ? 

  

La supplication est le fait de prier en implorant humblement Dieu avec ferveur, avec 

persévérance et avec foi.  

Supplier, c’est faire tout ce qui doit  être fait pour pousser Dieu à l’action.  

C’est amener Dieu à manifester :  

 Ses compassions,  

 Sa fidélité,  

 Sa miséricorde,  

 Sa patience.  

- C’est rappeler à Dieu : 

 Ses promesses ; 

 Son alliance 

 Ses desseins  

 Ses plans 

 Ses projets 

Supplier Dieu, c’est prier avec humilité. 

Prier avec humilité signifie qu'on exclut l’élément du mérite. C’est avoir dans sa 

pensée qu’on est rien et qu’on ne peut rien et que personne d’autre ne peut nous 

aider ; que personne d’autre ne peut nous apporter la solution à notre problème.  

Toute personne qui veut supplier le Seigneur doit abandonner la rébellion. Il doit 

abandonner la séduction du péché car les pécheurs sont hautains, orgueilleux et 

indépendants. Les pécheurs manquent d’humilité, ils sont arrogants, ils mettent leur 

gloire dans ce qui fait leur honte. Ils se réjouissent de leurs péchés.  
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Quand un pécheur a un problème, il tente lui-même de trouver la solution à son 

problème. Les pécheurs ont une capacité inhabituelle de trouver des solutions à leurs 

problèmes ; ils se moquent de Dieu ; certains mêmes créent des églises. 

 

L’attitude des rebelles face aux châtiments de Dieu. 

ESAIE 22 : 7-14  

« Tes plus belles vallées sont remplies de chars, et les cavaliers se rangent en 

bataille à tes portes. Les derniers retranchements de Judas sont forcés, et en ce jour 

tu visites les armures de la maison de la forêt. Vous regardez les brèches 

nombreuses faites à la ville de David, et vous retenez les eaux de l’étang inferieur. 

Vous comptez les maisons de Jérusalem, et vous les abattez pour fortifier les 

murailles. Vous faites un réservoir entre les deux murs, pour les eaux de l’ancien 

étang.  

Mais vous ne regardez pas vers celui qui a voulu ces choses, vous ne voyez pas 

celui qui l’a préparées de loin. Le seigneur, l’Eternel des armées appelle en ce jour 

à pleurer et à vous frapper la poitrine, à vous raser la tête et à vous ceindre le sac. 

Et voici de la gaité et de la joie ! On égorge des bœufs et l’on tue des brebis, on 

mange de la viande et l’on boit du vin : mangeons et buvons, car demain nous 

mourons ! L’Eternel des armées me l’a révélé : Non ce crime ne vous sera point 

pardonné que vous ne soyez morts, dit l’Eternel des armées. »      

Ici, nous voyons comment Jérusalem était en train de tomber entre les mains de 

l’ennemi. Dieu s’attendait à ce que le peuple se tourne vers Lui, qu’ils reviennent de 

leurs péchés et qu’ils appellent le Seigneur à leur secours mais ce fut le contraire. 

Dieu voulait le retour à Lui par des supplications mais le peuple s’est rebellé en 

disant : « Ce n’est pas grave, nous allons nous en sortir. » 

Les pécheurs ont une joie malsaine. C’est pour cela que quand Dieu maudit certains 

peuples, il dit : « ...Je vais vous attrister et il n’y aura plus le chant de la fiancée. » 

Les rebelles endurcissent leur cœur devant les châtiments de Dieu. Quand Dieu essaie 

de punir un pécheur afin qu’il se réveille de son sommeil de mort, il se rebelle disant : 

« Que Dieu f asse ce qu’Il veut. Je ne prie plus, je ne jeûne plus ; je ne fais plus rien. 

Si je dois vivre, je vivrai mais si je dois mourir, que je meure…. », C’est là le 

raisonnement d’un orgueilleux, d’un pécheur. Si tu es habité par un esprit de 

résignation, tu n’es pas humble.  
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Si tu dis : « Que Dieu fasse ce qui lui plait ; qu’Il fasse comme Il veut », c’est de la 

révolte, c’est la rébellion. Si un sentiment qui t’habite t’amène à dire que tu ne prie 

plus pour un problème ou une situation donnée, c’est de la révolte, c’est de l’orgueil ; 

tu ne veux pas supplier. 

La supplication, c’est la prière des gens humbles, brisés et désespérés ; la prière  des 

gens qui n’ont aucune solution à leurs problèmes et qui sont conscients qu’ils ne 

peuvent la trouver nulle part si ce n’est en Dieu. 

Apocalypse 16 : 8-11  

« Le quatrième versa sa coupe sur le soleil. Et il lui fut donné de bruler les hommes 

par le feu ; et les hommes fut brulés par une grande chaleur, et ils blasphémaient le 

nom de Dieu qui a l’autorité sur ces fléaux et ils ne se repentirent pas pour lui 

donner gloire. Le cinquième versa sa coupe sur le trône de la bête. Et son royaume 

fut couvert de ténèbres ; et les hommes se mordaient la langue de douleur, et ils 

blasphémaient le Dieu du ciel à cause de leurs douleurs et de leurs ulcères, et ils ne 

se repentirent pas de leurs œuvres. »    

Il s’agit ici d’un exemple de rébellion. Lorsque Dieu châtie l’un de Ses enfants, il 

s’humilie, il supplie et promet de ne plus recommencer. Mais pour un rebelle, 

lorsque Dieu le châtie, il dit : « Qu’Il me tue en même temps » 

Nous, enfants de Dieu, lorsque nous avons des difficultés, nous nous humilions, nous 

crions à Dieu, nous supplions. Nous n’imitons pas les rebelles. Les rebelles se 

révoltent devant les châtiments de Dieu mais les enfants de Dieu s’humilient. Chaque 

jugement du Seigneur les brise. Plus un enfant de Dieu a des problèmes, plus il va 

s’humilier devant Dieu. C’est tellement vrai que Dieu utilise souvent les problèmes 

pour ramener Ses enfants à Lui. 

Beaucoup de personnes peuvent prier rapidement et exiger de Dieu un exaucement. 

Mais très peu de personnes peuvent s’humilier pour prier avec patience et 

persévérance et avec supplication. Les humbles ne se révoltent jamais même 

lorsque l’exaucement tarde à venir. 

Certaines personnes, lorsque l’exaucement à leurs prières tarde, elles commencent à 

te menacer ; elles te disent qu’elles vont partir à la mosquée si Dieu n’agit pas vite. 

Elles te font savoir que Dieu doit faire quelque chose pour elles sinon toi et Dieu, 

vous aller regretter. 
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Le Seigneur a ouvert mon esprit pour comprendre que très peu de personnes savent 

supplier. Lorsque je méditais sur ce que veut dire supplier Dieu, je comprenais que 

beaucoup de personnes n’ont pas encore commencé à prier véritablement pour elles-

mêmes. Personnellement, je pense que lorsque le Seigneur a demandé au frère Zach 

de renverser les principes sataniques, c’était le plus grand travail qu’un homme peut 

recevoir de Dieu. Et lorsqu’IL nous demande de renverser les principautés 

personnelles et familiales, c’est pour nos familles le plus grand bien que nous 

sommes en train de leur faire. Il est plus facile de crier, de commander aux démons 

que de supplier. Cela veut dire qu’il faut un certain cœur pour la supplication. 

Lorsque quelqu’un prie le matin, il murmure à midi, le soir il rend grâce à Dieu, ses 

prières ne peuvent pas débloquer les situations difficiles. La supplication, c’est se 

mettre à plat devant Dieu, conscient du fait que tu n’es rien. Dans la supplication, tu 

rappelles à Dieu Ses bontés ; Ses plans, Ses desseins, Ses compassions, Sa 

miséricorde, Ses promesses parce que toi-même tu n’as aucun mérite. Tu ne dois citer 

aucune de tes œuvres. Certaines personnes aiment à dire : « Pourtant, je paie mes 

dîmes, je donne les offrandes…. » La Bible dit que quand vous aurez fait tout ce qui 

vous ait demandé de faire, dites : nous sommes des serviteurs inutiles. Nous n’avions 

fait que ce que nous devons faire.  Mais lorsque tu réfléchis là-dessus, qui parmi nous 

ici peut dire avec honnêteté : « Dieu m’a donné tel travail à faire et je l’ai fait comme 

Il le voulait ? »  

Souvent, tu pries 02heures et après tu peux faire 05 jours sans prier ; tu paies 200 F 

de dîme aujourd’hui ; demain tu ne paies pas mais malgré cela, le diable te dit de dire 

à Dieu : « Seigneur, tu connais toutes mes prières et mes jeûnes devant ta face. Tu 

vois comment je paie mes dîmes… » De temps en temps tu rétrogrades, les frères 

vont te chercher avec de « gros bulldozers », mais quand tu demandes quelque chose 

à Dieu, tu commences à citer tes œuvres comme si tu avais fait quelque chose. Nous 

n’avons même pas fait ce que Jésus nous demande de faire. ; Qu’Il nous pardonne.                           

Les supplications, tu dis cela à Dieu ; tu lui dis que tu n’as même pas fait le tiers de 

ce qu’il t’a demandé de faire. Il y a quelque chose qui découle de la connaissance de 

Dieu dans les supplications. Un enfant de Dieu ne se révolte jamais même s’il n’a 

aucune réponse à ses prières. Les amis de Daniel ont dit au roi Nebucadnetsar qu’ils 

n’adoreront pas la statut même si Dieu ne les exauce pas en les délivrant de sa main. 

Daniel 3 : 17-18. Ils ont dit : « Même si Dieu ne nous exauce pas, nous n’allons pas 

adorer la statut. »  
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Quand quelqu’un est brisé, il ne prie pas pour que Dieu l’exauce afin qu’il demeure 

dans la maison de Dieu ; il demeure dans la maison et il supplie. 

 

David était un homme de supplication.  

Psaumes : 6 : 8 -10  

« J’ai le visage usé par le chagrin, tous ceux qui me persécutent le font vieillir. 

Éloignez-vous de moi, vous tous qui faites le mal ! car l’Eternel entend la voix de 

mes larmes ; L’Eternel exauce mes supplications, l’Eternel accueille ma prière. »  

Psaumes 56 : 9  

« Tu compte les pas de ma vie errante ; recueille mes larmes dans ton outre : ne 

sont t - elles pas inscrites dans ton livre ? » 

 

Le Seigneur Jésus-Christ était un homme de supplication 

Hébreux 5 : 7  

« C’est lui qui dans les jours de sa chair, ayant présenté avec des grands cris et 

avec les larmes des prières et des supplications à celui qui pouvait le sauver de la 

mort et ayant été exaucé à cause de sa pitié. » 

 

Job était un homme de supplication 

Job 16 : 20 : « Mes amis se jouent de moi ; C’est Dieu que j’implore avec larmes » 

En parcourant les Écritures, nous réalisons que tous les grands hommes de la Bible 

étaient des hommes de supplication. Tous ceux qui ont obtenus de Dieu de grandes 

choses étaient des hommes de supplication.  

Celui qui supplie s’appuie sur les vertus de Dieu ; sur les attributs de Dieu. Il s’appuie 

sur la bonté de Dieu, sur la compassion de Dieu, sur l’amour de Dieu, sur la 

miséricorde de Dieu, sur la puissance de Dieu, sur la fidélité de Dieu. Il sait que Dieu 

est juste ; s’il intercède, Dieu va exercer sa justice parce qu’Il est assis sur Son trône 

de Justice.  
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La justice de Dieu veut qu’Il exauce la personne qui supplie humblement. C’est Dieu 

Lui-même qui a enseigné aux hommes l’art de supplier. Lorsque le Saint-Esprit 

habite une personne, il soutient celle-ci dans la prière en élevant à Dieu des soupirs 

inexprimables, des supplications que la personne même n’entend pas. 

Quand on supplie Dieu, on rappelle à Dieu Son alliance, Ses desseins, Ses plans 

etc…Celui qui supplie ne dit rien à Dieu de lui-même parce qu’il n’a rien. Il ne faut 

pas parler à Dieu comme si c’est toi seul qui l’aime et que tous les autres l’on 

abandonné. 

Permettez-moi de dire quelque chose avant de continuer. 

Frères, si quelqu’un rétrograde et quitte l’assemblée, avant de faire le berger pour 

aller le chercher, il faut d’abord rendre grâce à Dieu. Ne fais pas de la révolte de la 

personne une affaire personnelle. Sa révolte n’est pas contre toi ; elle est contre Dieu. 

Si quelqu’un te dit qu’il rétrograde, qu’il s’en va à la mosquée et il le fait avec 

beaucoup de bruits, il faut le laisser. La Bible dit que celui qui est juste soit encore 

plus juste et que celui qui se souille se souille davantage et que celui qui est pur se 

purifie encore. Ne nous comportons pas comme si l’œuvre de Dieu n’a pas de viser 

éternelle. Si quelqu’un devient mauvais, il ne verra jamais le Seigneur, il ne sera pas 

sauvé. 

Si quelqu’un se révolte contre Dieu, il sera rejeté. Si tu diriges une assemblée et que 

quelqu’un se révolte, prend son sac et sort bruyamment, bénis-le ; tu ne seras jamais 

confus. Une sœur m’a écrit une lettre pour me dire qu’elle nous quitte. Je l’ai appelé 

au téléphone, elle m’a répété la même chose. J’ai dit : « Gloire à Dieu ! L’œuvre 

continue ». Elle a eu mal quand je lui ai dit que l’œuvre continue. Certaines 

personnes pensent que si elles se révoltent et quittent l’œuvre, elle va s’écrouler. 

Notre œuvre n’est pas celle d’un homme, c’est l’œuvre de Dieu. Même si moi qui 

vous parle, je dépose le micro, l’œuvre va continuer sans moi. Que personne donc ne 

pense qu’en partant avec beaucoup de bruits, l’œuvre va s’arrêter. Elle ne s’arrêtera 

jamais parce qu’elle n’est pas humaine, c’est la main de Dieu. 

Nous devons être humbles devant Dieu. L’humilité, c’est une attitude de cœur devant 

Dieu et devant les hommes. Quelqu’un qui est arrogant devant les hommes sera 

arrogant devant Dieu et un homme humble devant Dieu sera humble devant les 

hommes. Dieu m’a révélé ces jours-ci que les grandes choses sont obtenues dans les 

supplications.  
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Les grandes délivrances, les grandes guérisons…sont obtenues dans les supplications. 

Jésus-Christ disait aux disciples : « Ce genre de démons ne sortent que par le jeûne 

et la prière », il faut méditer là-dessus en se posant la question de savoir : Il s’agit de 

quel genre de prière ? 

Je crois que si tu te places devant Dieu, le Chef de l’armée, commences à supplier 

Dieu. Dis-lui : « O Dieu ! Souviens-toi de Tes promesses, de Tes desseins… » Ne te 

mets pas à dire : « O Dieu ! Regarde comment j’ai abandonné ma famille à cause de 

Toi. Fais quelque chose sinon mes voisins vont se moquer de moi », si tu pries ainsi, 

tu as déjà raté la prière. 

Deutéronome 9 : 25-27  

« Je me prosternerai devant l’Eternel, je me prosternerai quarante jours et 

quarante nuits, parce que l’Eternel avait dit qu’il voulait vous détruire. Je priai 

l’Eternel et je dis : Seigneur Eternel, ne détruis pas ton peuple, ton  héritage, ton 

héritage, que tu as racheté dans ta grandeur, que tu as fais sortir d’Égypte par ta 

main puissante. Souviens-toi de tes serviteurs, Abraham, Isaac et Jacob ne regarde 

point à l’opiniâtreté de ce peuple, à sa méchanceté et à son péché »       

Exode 32 : 11-14  

« Moïse implora l’Eternel, son Dieu, et dit : Pourquoi, ô Eternel ! Ta colère 

s’enflammerait-elle contre ton peuple, que tu as fait sortir du pays d’Égypte par 

une grande puissance et par une main forte ? Pourquoi les Égyptiens diraient-ils : 

C’est pour leur malheur que qu’il les a fait sortir, c’est pour les tuer dans les 

montagnes, et pour les exterminer de dessus la terre ? Reviens de l’ardeur de ta 

colère, et repens-toi du mal que tu veux faire à ton peuple.  

Souviens-toi d’Abraham, d’Isaac et d’Israël, tes serviteurs auxquels tu as dit, en 

jurant par toi-même : Je multiplierai votre postérité comme les étoiles du ciel, je 

donnerai à vos descendants tout ce pays dont j’ai parlé, et ils le posséderont à 

jamais. Et l’Eternel se repentit du mal qu’il avait déclaré vouloir faire à son 

peuple »   

La repentance, la consécration et les vœux achèvent l’œuvre de brisement de la 

personne qui supplie. Le Seigneur est souvent touché par de tels actes, par une telle 

dynamique. Il a promis le salut à toute personne qui procède de cette manière. Cela 

est important car, il faut que l’intercesseur montre à Dieu que l’exaucement à sa 

prière ne fera que concourir à l’avènement de Son règne sur la terre.  
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David disait qu’il rendra témoignage partout. Il faut montrer à Dieu que s’Il t’exauce, 

Il ne perdra pas. Anne a dit à Dieu qu’elle lui consacrera l’enfant qu’Il lui donnera. 

Une analyse a montré que beaucoup de personnes ont peur de faire des vœux à Dieu, 

elles ne sont pas brisées. La personne qui prie doit montrer à Dieu que l’exaucement 

ne fera que contribuer à l’avènement de Son règne et à l’éclat de Sa gloire. 

Psaumes 56 : 13 « Ô Dieu ! Je dois accomplir les vœux que je t’ais faits ; je 

t’offrirai des actions de grâces.  

Psaumes 61 : 6-9  

« Car toi, ô Dieu ! Tu exauces mes vœux, tu me donnes l’héritage de ceux qui 

craignent ton nom. Ajoute tes jours aux jours du Roi ; que ces années se 

prolongent à jamais ! Qu’il reste sur le trône éternellement devant Dieu ! Fais que 

ta bonté et ta fidélité veillent sur lui ! Alors je chanterai sans cesse ton nom, En 

accomplissant chaque jour mes vœux. »  

Psaumes 65 : 2-3  

«  Avec confiance ô Dieu ! On te louera dans Sion. Et l’on accomplira les vœux 

qu’on t’a faits. O toi, qui écoute la prière ! Tous les hommes viendront à toi » 

Il ne faut pas que la supplication manque la dimension des vœux à Dieu. Celui qui 

supplie peut faire des vœux à Dieu. Et plusieurs personnes pratiquent cet aspect des 

vœux à Dieu sans que nous ayons enseigné cela. Faire des vœux à Dieu est très 

important. Et très souvent, ceux qui font le 

s vœux à Dieu sont exaucés. 

Dans la supplication, il y a le sujet principal pour lequel on supplie. 

Si ton sujet principal c’est : « O Dieu, donne-moi un mari. », ce sujet doit être bien 

énoncé. Dans la supplication, tu cries à Dieu qu’IL exauce le sujet pour lequel tu 

supplies. Quand Il exauce, Il frappe Lui-même la principauté qui régnait à ce niveau. 

C’est Dieu Lui-même qui frappe la principauté.  

Ne commence pas à dire : « Principauté, je te renverse ! Esprit de dragon, je te 

renverse. » sinon, tu vas te fatiguer inutilement. 
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LES ACTIONS-REPONSES 

 

L’un des points fondamentaux dans la supplication, c’est les engagements et les vœux 

à Dieu. Un enfant de Dieu ne doit pas être passif devant la volonté de Dieu révélée. 

Quand on est passif devant la volonté de Dieu révélée Dieu nous résiste. 

Il y a ce qu’on appelle : LES DESSEINS DE DIEU qui sont les plans globaux de 

Dieu. Dieu révèle donc Ses desseins à son peuple. Dieu s’arrange toujours pour que 

Ses enfants connaissent Sa pensée, Ses desseins. Il est même écrit que le Seigneur ne 

fait rien sans l’avoir révélé à Ses serviteurs et il est dit que ce sont des choses cachées 

que Dieu nous a révélé par Son Esprit. Et le Seigneur dit : 

« L’ouvrier qui a connu la volonté de son maître et qui n’a rien préparé pour agir sera 

battu d’un grand nombre de coups ». LUC 12 : 47 

Si tu as connu la volonté de Dieu ; si Dieu te l’a fait connaitre et que tu restes passif, 

tu crées ainsi des blocages contre toi-même. 

Il faut que chaque action soit planifiée soit planifiée pour le bonheur du Corps de 

Christ et pour le progrès de l’évangile. Dieu révèle à l’homme son plan général, Sa 

parfait volonté. L’homme a la responsabilité de planifier son action-réponse 

d’une façon stratégique et spécifique.  

Il y a un genre d’action qu’on pose et qui est une forme de réponse à ce que Dieu a 

montré à l’homme et qui n’a rien à  avoir avec le fait de seulement dire à Dieu : 

« Seigneur, j’ai vu ce que tu m’as montré… ». Il s’agit d’une action concrète, 

stratégique qui montre que tu as vu ou que tu as connu la volonté de Dieu. 

Certaines personnes pensent que le Seigneur, après leur avoir révélé Sa volonté va 

leur montrer ensuite les détails des actions qu’ils doivent poser pour l’obéissance. 

Dieu ne travaille pas de cette manière. 

Lorsque Dieu te révèle Sa volonté, Sa pensée, il te laisse travailler ; Il te laisse choisir 

toi-même le matériau avec lequel tu vas construire parce qu’il récompense le choix 

que tu fais ; Il paie le prix à payer que tu vas définir par conséquent, il ne t’impose 

rien ; il te laisse te retirer pour planifier tes actions et agir.  Dieu peut par exemple 

demander qu’on lui bâtisse un temple et tout le monde entend ce que Dieu demande.  
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Mais les réactions à la connaissance de cette volonté parfaite de Dieu seront 

proportionnelles aux engagements des individus selon leurs planifications 

personnelles. Certains porteront cela comme leur fardeau pendant que se diront : 

« On verra si Jésus tarde à venir ». Ceux qui portent la construction du temple comme 

leur fardeau seront traités différemment par Dieu. Dieu peut demander par exemple 

au peuple d’évangéliser et de rendre témoignages. Certains prendront cette 

ordonnance comme s’ils étaient les seuls à qui Dieu avait donné cet ordre, Ils 

prendront la chose à cœur comme s’ils étaient les seuls à qui Dieu demande de le 

faire. Ils vont s’asseoir, s’organiser, planifier les sorties d’évangélisation.  

Dieu les voit entrer et sortir et Il paie leur investissement. Frères, Dieu récompense. 

Si tu as connu la volonté de Dieu, ne soit pas passif ; ne soit pas indifférent ni 

négligeant. 

Le cas de l’apôtre Paul 

1 Corinthiens 15 : 1-10 

Paul explique ici qu’il n’a pas eu le privilège de suivre Jésus pendant tout son 

ministère terrestre jusqu’à ce qu’Il monte au ciel. Lui qui était un persécuteur de 

l’Eglise, voilà  qu’après Sa, résurrection, Jésus lui accorde la grâce de se révéler à lui. 

Lui Paul estime que c’est pour lui une grâce exceptionnelle et il se dit donc que la 

seule réponse qu’il peut donner à Dieu pour qu’il ne regrette pas de lui avoir accordé 

une aussi grande grâce, c’est de travailler dur. Et il dit : « Par sa grâce, j’ai travaillé 

plus que tous les autres. » Alléluia ! C’est là une réponse active : ‘’J’ai travaillé plus 

que tous’’. Il a travaillé plus qu’eux tous pour que la grâce de Dieu pour lui ne soit 

pas vaine. Frères bien-aimés, ceci doit s’appliquer à nos vies.  

 

LES VŒUX A DIEU DANS LA SUPPLICATION 

Lorsque tu as vu la grâce de Dieu, la faveur de Dieu, quand tu fais parti de ceux à qui 

Dieu ouvre les yeux et l’intelligence, il ne faut pas être passif, indifférent. C’est pour 

cette raison que dans une intercession portée sur la supplication, n’hésite pas à Dieu à 

Dieu : « Je te ferai telle chose » Tu fais les vœux à Dieu parce que tu as vu Sa grâce. 

Mais si tu es une personne qui prend toujours la calculatrice quand il s’agit de faire 

quelque chose pour Dieu, prends-garde à toi-même parce que si Dieu aussi la 

calculatrice pour calculer avant de te donner, tu vas beaucoup souffrir.  



 

 

14 
Communauté Missionnaire Chretienne Internationale (CMCI) 

18 BP 2168 Abidjan 18/ TEL 21285988/ 07 96 94 30 
 

Tu pourrais n’avoir que juste le souffle de vie qu’Il te donnera pour ne pas que tu 

meurs avant le temps. Tu pourras te plaindre que tu ne sais pas pourquoi les choses 

sont toujours difficiles pour toi ; c’est parce que Dieu te pèse. L’œuvre de Dieu 

avance par les vœux accomplis. L’œuvre de Dieu progresse quand le peuple fait des 

vœux et les accomplis. 

Nous avons vu que dans le ministère de l’intercession, lorsque l’intercession devient 

rude, il faut que l’intercesseur dise à Dieu ce qu’il fera pour Lui, ce qu’Il gagnera s’il 

l’exauce. C’est dans ce cadre que David multipliait les vœux à Dieu. Quand il prie, il 

fait un vœu ; il prie et il fait un vœu. Chaque sujet de prière, d’intercession était suivi 

d’un vœu. Et David accomplissait toujours ses vœux à Dieu. 

Anne, la mère sa Samuel avait dit à Dieu : « Si tu me donnes un enfant, je te le 

consacre ». Quand Samuel est né, sa mère l’a juste gardé le temps de le sevrer et elle 

est allé le déposer dans la maison de Dieu comme accomplissement de son vœu à 

Dieu. 

Frères, ne soyons pas passifs devant la volonté de Dieu révélée. Ne sois pas 

indifférent devant la volonté de Dieu révélé. Que ce soit dans ta vie, que ce soit dans 

l’œuvre ou dans le monde, ne sois jamais indifférents. Dieu  révèlera toujours. 

L’initiative de la révélation vient de Dieu. Personne ne peut créer de lui-même une 

révélation divine. La compréhension divine des phénomènes vient toujours de Dieu. 

Dieu ne peut rien te demander s’il ne te montre rien. Les choses cachées sont à Dieu, 

celles qui sont révélées sont à nous et Dieu s’arrange toujours pour révéler Son plan à 

Son peuple. 

Daniel 2 : 22 « Il révèle ce qui est profond et caché, Il connait ce qui est dans les 

ténèbres, et la lumière demeure avec Lui. » 

Matthieu 11 : 25 « En ce temps-là, Jésus prit la parole, et dit : « Je te loue, Père, 

Seigneur du ciel et de la terre, de ce que tu as caché ces choses aux sages et aux 

intelligents, et de ce que tu les as révélées aux enfants. »  

 Dieu a révélé les choses aux enfants. Si donc Dieu te fait une révélation, ne sois pas 

passif. Planifie des actions. N’improvise pas les choses comme un enfant. Dieu veut 

des hommes organisés qui répondent à Son appel, qui répondent à Sa vision.  Dieu 

veut des actions méditées, réfléchies. Quand tu dois donner à Dieu, il faut méditer 

pour savoir ce que tu dois donner ou combien tu dois donner. 
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Pendant que nous étions à une veillée de prière quand j’ai posé la question de savoir 

qui depuis le mois de Janvier de cette année a été invité de façon spéciale par une 

famille en Christ à partager un repas. Sur 44 personnes que nous étions, seuls 11 

personnes avaient levé la main. J’ai ensuite posé la question de savoir de savoir qui a 

trouvé un frère en train de manger et ce dernier l’a invité ? 22 personnes environ ont 

levé la main. Voici une charité qui n’est pas planifiée. Or ce sont des choses que les 

frères sont appelés à pratiquer, surtout les couples. Si vous trouvez un étudiant, vous 

l’invitez à venir manger chez vous. Cela doit être organisé, planifié ; ça ne doit pas 

être des actes isolés. Quand nous étions des étudiants, les frères nous invitaient 

souvent à manger chez eux, surtout les couples. Lorsque tu arrivais, on s’occupait 

tellement bien de toi qu’après avoir bien mangé, tu refusais de rétrograder même 

quand tu es tenté. 

Aujourd’hui, bien que connaissant ces choses, nous ne les pratiquons pas. Il est écrit 

que celui qui connait la volonté du maître et qui n’a rien préparé pour agir sera battu 

d’un grand nombre de coups. Même pour participer aux réunions de l’église ça doit 

être des choses bien planifiées. Tu t’assoies et tu calcules ce que les différents 

déplacements vont te coûter dans le mois et tu prends les dispositions pratiques pour 

agir. 

Tout ce qui est révélé comme volonté parfaite doit être bien planifié. Frère, ne fais 

rien sans préparation. Le Seigneur n’a pas dit « Celui qui connait la volonté de son 

maître et qui n’a rien fait…. » Dieu dit « …et qui n’a rien préparé pour agir » 

Souvent, pendant que tu es encore au niveau de la préparation, Dieu te bénis déjà 

parce qu’Il connait le cœur des hommes. Quand tu as préparé et bien disposé ton 

cœur, Dieu te bénis avant même que tu ne commences à agir car Il dit dans Sa 

parole : « J’honore celui qui m’honore » 

Je comprenais que pendant que nous sommes en train de jeûner et de travailler pour 

le renversement des principautés personnelles et familiales, certains seront bénis 

contrairement à d’autres parce que Dieu va traiter chacun selon son cœur. Tous ne 

seront pas exaucés parce que Dieu va peser les actions de chacun. 

Les engagements personnels. 

Dès que j’ai commencé le jeûne, j’ai entrepris de méditer sur le verset qui dit : « Que 

sert-il à un homme de gagner le monde entier s’il perd son âme. »Parce qu’il faut une 

parole qui te contraint à renverser toutes les idoles car tu ne peux pas décider de 

renverser les idoles quand ton cœur n’est pas touché même par la vie chrétienne. 
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Il faut une vision claire du royaume des cieux pour que les idoles soient déracinées 

rapidement. Pendant que tu es dans le jeûne, choisis un texte biblique sur lequel 

méditer et qui va te permettre de confronter effectivement ton cœur. Le frère Patrice 

Z. m’a partagé quelque chose que je voudrais qu’il reprenne ici. 

Frère Patrice.Z 

Gloire à Dieu ! 

J’étais en train de méditer sur la consécration. J’ai commencé par me 

sanctifier en renversant les idoles. Dans ma marche avec Dieu, j’étais 

arrivé à un niveau où je me sentais très passif. Je réalisais que je prenais 

beaucoup d’engagements mais je ne les accomplissais pas. Pendant que je 

méditais, Dieu m’a visité. J’ai changé tout mon programme journalier. 

Auparavant, je passais beaucoup de temps à intercéder pour moi-même et 

pour ma famille. J’ai inversé l’ordre des choses en prenant les résolutions 

suivantes : 

- Prêcher l’évangile par les sms (j’envoie les messages sur des 

numéros inconnus) 

- Je rends témoignage aux individus 

- Je me suis engagé à distribuer chaque jour les traités. 

J’ai une entreprise que j’ai crée et concernant laquelle Dieu ne m’a 

jamais parlé ni donné des directives. Mais dès que j’ai pris ces 

résolutions et me suis mis à les honorer, non seulement j’ai gagné une 

âme déjà, à peine une semaine qui et dans le jeûne de repentance mais 

pour la première fois depuis que j’ai mis sur pied mon entreprise, Dieu 

m’a parlé d’elle et m’a donné des révélations très claires. Pourtant, 

j’avais toujours prié pour la société sans jamais que Dieu me parle. Je 

comprenais que si je me contente de renverser les idoles sans avoir 

d’objectifs pour Dieu, c’est comme si je n’ai rien du tout et je ne serai 

jamais délivré parce que les idoles vont revenir. J’ai donc partagé cela en 

disant que pendant que nous sommes dans le jeûne, il nous faut travailler 

sur la consécration mais surtout il faut avoir des objectifs qui touchent le 

but de Dieu, qui touchent les intérêts de Dieu. Si tu renverses les idoles 

sans avoir de but pour Dieu et pour les intérêts de Dieu, ces idoles vont 

revenir. Si les besoins de quelqu’un sont plus attachés à son cœur que les 

intérêts de Dieu tu n’iras pas loin. Soyez bénis !  
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Galates 1 : 15-18 

Paul dit ici que dès que Jésus s’est révélé à lui, il n’a consulté ni la chair, ni le sang ; 

il s’est mis aussitôt à prêcher. Si après que Jésus se soit révélé à Paul il continuait sa 

vie de persécuteur, cela allait être catastrophique. Comme Dieu l’a dit « l’ouvrier qui 

connait la volonté de son maître et qui n’a rien préparé pour agir sera battu d’un 

grand nombre de coup. » beaucoup agissent sans préparation, sans planification si 

bien qu’ils posent des actes qui ne correspondent pas à la révélation que Dieu leur a 

donné. 

Le frère Patrice nous a dit comment Dieu s’est révélé à lui et les résolutions claires 

qu’il a pris, des décisions spécifiques. Il a ainsi répondu à la vision. Toi aussi, tu peux 

prendre des décisions claires et spécifiques qui prouvent que tu as vu l’œuvre de Dieu 

et que tu veux agir dans l’obéissance. 

Nous avons vu que la supplication est une arme efficace pour le renversement des 

principautés. Et l’un des éléments clé de la supplication, c’est les engagements et les 

vœux. Plusieurs ont déjà prié mais sans résultats. Lorsque Dieu accorde donc une 

orientation, il faut obéir et t’y engager. Avant, tu jeûnais sans prier. Nous avons 

beaucoup prié à la nuit de prière que tous ceux qui sont dans le jeûne trouvent le 

temps pour prier car jeûner sans prier, c’est faire la grève de faim. 

Pendant cette période, il faut faire des vœux à Dieu par rapport à :  

- Ta relation avec la parole de Dieu 

- Ta relation avec la prière 

- Ta relation avec le jeûne 

- Etc… 

Tu fais des vœux par rapport à tout ce qui te rapproche de Dieu. Tu fais le vœu de 

prier, de lire la parole, de jeûner etc…parce que les idoles occupent la place de Dieu 

dans le cœur, lorsqu’elles sont renversées, c’est Dieu donc qui doit rester et on doit 

L’aimer. Quand on aime, il y a des choses qu’on fait spontanément. Généralement, 

dès que quelqu’un donne sa vie à Jésus, il a un amour divin pour la parole ; il se met à 

lire spontanément la parole de Dieu. Je ne connais pas un seul enfant de Dieu qui a 

cru d’une manière authentique qui n’a pas aimé la parole de Dieu dès les premiers 

jours.  
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Même la présence aux réunions est le fruit de l’amour pour la parole parce qu’on veut 

connaitre les Écritures, on veut sonder. Si ton cœur est lourd, s’il résiste, il faut faire 

attention parce qu’il est enveloppé de ‘’graisse’’, il est froid et il faut qu’il soit 

réchauffé pendant ces jours-ci. 

La qualité de ton engagement, le prix à payer, c’est ce qui détermine ton sérieux 

devant Dieu. Dieu n’impose à personne le prix à payer pour ce que nous faisons pour 

Lui mais Il récompense tout ce qui est précieux, tout ce qui est de l’or, du diamant et 

Il connait aussi ce qui est de paille. Dieu connait la qualité du matériau que tu utilises 

et Il te récompensera en fonction. Matthieu 16 : 17 

Frère, c e que tu comprends n’est pas le résultat de ton intelligence mais c’est Dieu 

qui te l’a révélé. Je voudrais que chaque frère comprenne que toute révélation vient 

de Dieu et de Dieu seul. Si ton esprit saisi une révélation fais très attention. Ne pense 

pas que tu es très intelligent, c’est Dieu qui a décidé de te faire une révélation. Même 

si tu as l’impression que cela sort de ton intelligence, sache qu’en réalité, c’est Dieu 

qui a déposé cette connaissance en toi, c’est ce qu’il a dit à Pierre. Si je suis en train 

de prêcher que tu comprends très clairement ce qui est dit, ne dis pas que le pasteur 

t’a fait du bien car, ce n’est pas lui, c’est Dieu qui t’a accordé la connaissance divine 

de ce qui est enseigné. Frère, c’est Dieu qui t’accorde la grâce de comprendre tout ce 

que tu comprends car la révélation vient de Dieu. C’est Dieu qui accorde la révélation 

des Écritures, Il montre le chemin. Si tu lis les Écritures et que tu comprends, ce n’est 

pas parce que tu es fort mais c’est Dieu. 

Je voudrais que nous prions que l’abondance des révélations au milieu de nous ne 

créée pas en nous la négligence. Quand il y a beaucoup de révélations dans un milieu, 

à un moment donné, les gens commencent à penser que c’est normal et ils ne 

travaillent plus sur les révélations qui sont données. 

Personnellement, lorsque Dieu donne une révélation, je sais qu’Il va agir. Et je reçois 

que les frères qui vont s’appliquer pendant cette période, qui vont prendre des 

engagements sans même consulter la chair et qui vont poser des actes concrets seront 

bénis. 

Prions pour détruire la passiveté, la négligence, l’indifférence parmi nous. Si ces 

choses sont renversées, dès que Dieu te parle, avant même de te lever, tu Lui feras 

déjà la promesse de poser des actes. Ainsi, nous aurons une église débout, active, 

bouillonnante. Prions ensemble ! 
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La repentance et la Supplication 

ESAIE 58 : 1- 14 

La supplication doit aller avec la repentance parce que c’est la repentance qui donne 

la vie à la supplication. Dès que tu commences une supplication, il faut chercher à 

réparer tout ce que tu as détruit autour de toi ; il faut redresser tout ce qui est tordu. Si 

ce travail n’est pas fait, il n’y aura pas d’exaucement. 

Frère, Dieu veut nous exaucer mais il y a des conditions qu’il nous faut remplir. Si tu 

trouves un pauvre, invite-le à manger ; partage ton vêtement avec celui qui n’en a 

pas. Ce sont des choses pratiques que Dieu attend de nous mais aussi des choses très 

rares qu’on ne rencontre pas souvent parmi les frères parce que pour pratiquer de 

telles choses, il faut un renoncement total à soi-même.  

Chacun veut que Dieu l’exauce mais personne ne veut pratiquer ces vertus à l’égard 

de son prochain ; personne ne veut faire ce que Dieu demande mais chacun veut que 

Dieu l’exauce. C’est une période de conversion totale. Même si tu étais dur, tu dois te 

laisser briser. Dès que tu commences un jeûne pour un combat spirituel, laisse-toi 

brisé même si c’est difficile. Tu peux prendre la Bible pour lire les Évangiles afin de 

te convertir encore ; il faut que tu touches le Seigneur d’une nouvelle manière. C’est 

pour cela que j’ai commencé à méditer le verset qui dit : « Que sert-il à un homme de 

gagner tout le monde entier s’il perdait son âme ».  

Avec la compréhension divine d’un tel verset, même si une idole à des cornes, les 

cornes vont sauter. Ce que nous pouvons retenir, c’est que lorsque Dieu parle ou 

révèle quelque chose, on répond à l’appel de Dieu ; on répond à la révélation de Dieu. 

D’ici la fin du jeûne, il faut que le Seigneur ait une église sanctifiée, une église 

débout. Alléluia ! 

Ne soyez pas focalisé sur vos besoins pendant que vous supplier pour le renversement 

des principautés sinon vous serez prisonniers de vos besoins. C’est-à-dire que tu 

écoutes tout ce qui se passe avec les oreilles de tes propres besoins. Or tes besoins 

peuvent t’aveugler.  
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Lorsque quelqu’un à des problèmes, il oubli souvent qu’il a offensé Dieu et c’est là 

que commence les blasphèmes. Tu peux le trouver en train dire : « O Dieu, qu’est-ce 

que je t’ai fait ? Pourquoi je souffre ? Pourquoi tu ne fais pas ceci ou cela ? O Dieu, je 

suis fatigué d’une telle vie, prends-moi en même temps au lieu que je souffre…» La 

personne ne prend pas le temps de s’assoir pour se demander : « Est-ce que j’ai fait ce 

que Dieu me demande de faire ? » 

Il faut que chacun fasse une méditation personnelle sur ce chapitre d’Esaïe 58 

Frère, rétablis ta relation avec ton faiseur de disciple. Permets que ce soit une relation 

d’amitié et non de maître et esclave. La relation de Jésus avec ses disciples avait 

grandi ; ils étaient devenus ses amis. Les relations lourdes, sans affection ne sont pas 

bien. Ceux qui sont mariés doivent tout faire pour restaurer la communion conjugale. 

Vous verrez que l’essentiel de la vie chrétienne repose sur ces choses, à savoir la 

relation entre faiseurs de disciples et disciples et la relation entre époux et épouse ; la 

relation entre parents et enfants. Lorsque ces choses sont restaurées, la vie chrétienne 

devient plus facile. 

Guérissez toutes les relations malades. 

Rendez les choses des autres qui sont en votre possession. Si tu as les livres de 

quelqu’un il faut les lui rendre parce que ce sont des choses qu’on garde facilement 

sans mauvaise conscience. Le Seigneur veut qu’on pose des actes qui montrent que 

nous voulons être effectivement exaucés. 

 

Que Dieu nous bénisse ! 

 

 

 

 

 


